

Nürens Dorf, 25. November 1996

KR-Nr. 342/1996

POSTULAT von Dr. Ueli Betschart (SVP, Nürens Dorf), Peter Niederhauser (FDP, Wallisellen), René Berset (CVP, Bülach)

betreffend Erhöhung der Anzahl ordentlicher Bezirksanwälte im Bezirk Bülach

Der Regierungsrat wird eingeladen, das Verhältnis zwischen der Anzahl ordentlicher und der Anzahl ausserordentlicher Bezirksanwälte im Bezirk Bülach zu prüfen.

Dr. Ueli Betschart
Peter Niederhauser
René Berset

Begründung:

In den vergangenen Jahren hat sich die Anzahl der Bezirksanwälte im Bezirk Bülach wie folgt entwickelt:

Jahr	ordentliche Bezirksanwälte	ausserordentliche Bezirksanwälte
1961	1	1
1962	1	2
1967	2	2
1981	2	3
1986	2	4
1987	4	2
1991	4	4

Der stetige Anstieg der Arbeitslast für die Bezirksanwälte in den vergangenen Jahren ist vor allem auf die Ausweitung der internationalen Verbindungen im Flughafen Kloten zurückzuführen. Mit einer Abnahme der Belastung für die Bezirksanwälte kann in den folgenden Jahren nicht gerechnet werden.

Der Stimmbürger ist daran interessiert, dass möglichst viele der Bezirksanwälte demokratisch gewählt werden.

Im Sinne einer bürgernahen demokratisch abgestützten Justiz sollte die Zahl der vom Volk gewählten Bezirksanwälte im Bezirk Bülach auf 5 oder 6 erhöht werden. Die Zahl der ausserordentlichen Bezirksanwälte würde sich entsprechend auf 3 oder 2 reduzieren.

Diese Auffassung wird von der Interparteilichen Konferenz des Bezirkes Bülach einstimmig unterstützt.

Gemäss § 80 des Gerichtsverfassungsgesetzes setzt der Kantonsrat auf Antrag des Regierungsrates die Zahl der Bezirksanwälte fest.